

Une croissance à plusieurs vitesses dans la zone océan Indien

L'activité économique reste atone en Afrique du Sud et modérée aux Comores, tandis que la croissance s'accélère à Madagascar et se tasse aux Seychelles. Elle reste très dynamique en Inde et dans une moindre mesure à Maurice.

Sébastien Seguin, Insee

En 2018, la croissance économique élevée se maintient en **Inde** : le produit intérieur brut (PIB) augmente de 7,1 %, soit la cinquième année consécutive au-delà de 7 % (*figure 1*). Elle est soutenue par le rebond de l'activité industrielle, en particulier du secteur manufacturier et de la construction, et par une production agricole bien orientée.

L'activité économique reste atone en **Afrique du Sud** en 2018 (+ 0,8 %, après + 1,4 % en 2017). À la suite de la démission du président Jacob Zuma, le pays est entré en récession au premier semestre 2018 : la consommation et l'investissement ont reculé sur la période. L'activité est toutefois repartie à la hausse au second semestre, du fait notamment d'une nette amélioration des exportations de matériels de transport, de métaux et de produits agricoles.

À **Madagascar**, la croissance s'accélère en 2018 (+ 5,2 %, la plus forte croissance depuis 2008), en dépit des incertitudes liées à l'élection présidentielle de fin d'année qui ont pesé sur l'activité économique. Elle est portée par le secteur agricole (conditions climatiques favorables) et le secteur tertiaire.

La croissance économique ralentit en revanche aux **Seychelles** : + 3,6 % en 2018, après + 5,3 % en 2017. Le tourisme demeure un moteur de croissance de l'économie seychelloise, bien que

moins dynamique en 2018 : + 3,4 % en 2018, après + 20 % en 2017 et + 10 % en 2016.

La croissance reste par ailleurs soutenue à **Maurice** (+ 3,8 % comme en 2017 et 2016).

Au **Mozambique**, la croissance économique se maintient au-dessus de 3 % en 2018 (+ 3,3 % après + 3,7 % en 2017). Mais elle se situe nettement au-dessous de la croissance annuelle des années 2010 à 2015 (7 %). L'activité est de nouveau pénalisée par les incertitudes nées de la découverte de dettes cachées en 2016. Elle reste principalement portée par les exportations de charbon et de la production agricole.

La croissance économique reste modérée aux **Comores** (+ 2,8 % en 2018 après + 2,7 % en 2017). Une meilleure fourniture d'électricité favorise les activités du secteur privé. ■

1 La croissance reste atone en Afrique du Sud en 2018
Taux de croissance du PIB en volume en 2017 et 2018



(*) : estimations
Sources : Fonds monétaire international, Statistics Mauritius pour Maurice.